

## 前向きな努力を

令和2年度の学校生活もあと一か月を残すのみとなりました。あっという間に新年度、新学期を迎えます。3月は一年間の総まとめとして、悔いの残らない生活をしましょう。

今年度の児童・生徒の皆さんの様子を振り返ると、例年になく学校復帰ができた人が多い年でした。放課後にしか登校できなかった人が、今は教室に入って友達と一緒に授業を受けられるようになったという嬉しい知らせを何回も聞くことができました。また、昨年度までつばさ教室に登室していた児童・生徒の皆さんが本年度になって学校復帰ができたという人が多かったのも今年度の特徴です。学校復帰を果たした中学3年生が「高校に合格しました。」と報告しに来室したり、担任の先生と一緒に電話で知らせてくれたりして、私たちつばさ教室のスタッフ一同に大きな喜びを与えてくれました。学校復帰を果たした生徒に、今つばさ教室に通室している人が学校復帰をしようとしたときどのようにすればよいかアドバイスを聞くと「思い切ってするだけ。いろいろ細かいことを考えない。あとは学校の先生を頼った。」と答えてくれました。学校復帰をするのは本当に高いいくつものハードルを乗り越えなくてはならないと思います。児童・生徒の皆さんが大きな不安や葛藤を一生懸命乗り越えた上で、それを見事に実践してくれたのを知り、他の児童・生徒の皆さんや私たちスタッフにも大きな勇気を与えてくれました。今も、学校復帰に向けて努力している人たちがたくさんいます。自分のペースで焦らずに前向きな努力を続けてほしいと思います。

小学6年生と中学3年生はこの4月から新しい生活が始まります。在籍校やつばさ教室で努力したことや学んだことを自分の力にして、新しい世界で元気に過ごしてほしいと思います。それ以外の児童・生徒の皆さんも今月で一区切りとなります。在籍校復帰に向けて準備を進めてください。今までの自分を振り返り、4月から力強く前に踏み出すことを期待しています。



## 新しい場所で頑張りました

今年度当初、つばさ教室は移転をしました。旧飯倉小学校跡地から今の虎ノ門に引越しをして、それに伴いつばさ教室の活動や運営が変更になった点があります。教育センターと同じ建物・同じ階になったことで、教育センターの相談員の方々との関係が深まることができました。例えば、つばさ教室の入室を考えている児童・生徒やその保護者の方が、教育センターの相談をした帰りにつばさ教室を見学していくということが何回もありました。教育センターに相談に来た方々が比較的気軽につばさ教室を見学していただけたのは、つばさ教室を理解していただく良いきっかけになりました。また、虎ノ門に移転して大きく変わったことは体育活動です。旧飯倉小学校跡地で活動していた時は2階の体育館で主にバドミントンをしていましたが、移転後は主に卓球を行ってきました。昨年度までは卓球はほとんど行っていなかったので、手探りの中で実施してきました。児童・生徒の皆さんが元気に楽しく活動してくれて、指導員の励みや自信になりました。移転前に行われていた活動が新型コロナウイルス感染症予防対策等も考慮しなくてはならなくなり、今年度できなかったものがいくつかあります。来年度は工夫をして少しでもいろいろな活動ができるようにしたいと思います。



# 思いを伝えよう

現代社会では多様性が求められていて、日本の中で生活している私たちは様々な価値観を持っている人たちと接しています。そこで重要になってくるのはコミュニケーション能力で、その必要性が盛んに言われるようになっています。いろいろな人と上手にコミュニケーションをとるのは大人でも難しいのですが、つばさ教室に通っている児童・生徒の皆さんもコミュニケーションを苦手としている人が多いように感じています。「自分の思いをうまく伝えよう」という目的で、NHK for school の国語の教材「お伝と伝じろう」という番組を、昼食後の昼休みにみんなで何回か見ました。内気で口下手な主人公がいろいろなことを経験する上で、どうしたら相手にきちんと思いを伝えられるようにできるかという内容を、わかりやすく楽しく知ることができました。

## ご協力ありがとうございました

今年度は新型コロナウイルス感染防止対策を一年通して行わなくてはなりませんでしたが。昨年の3月から5月まで区内の小中学校が臨時休校になったのに伴い、つばさ教室の臨時休室となり、6月からの開室となりました。そして、感染防止対策として調理実習や1学期の校外学習など多くの活動を中止にせざるを得ませんでした。皆さんに多くの活動を通して様々な経験を積んでもらうことができず、残念な1年でもありました。その中でも、バス遠足を始めとして書道体験、みなと科学館での様々な体験や見学、ハンドベル発表・読み聞かせ会、防災の日の取り組み、芋ほりなど、感染防止対策をしながら無事行事を終えることができました。児童・生徒の皆さんにとっては貴重な良い体験になったことと思います。日ごろから、検温・マスク着用・手洗いや消毒など感染防止対策のご協力をいただきありがとうございました。



## 〔お知らせ〕

3月1日（月）～12日（金）に、小学6年生と中学3年生以外の児童・生徒の保護者の方と指導員の面談を実施します。これまでの様子をお知らせし、来年度4月以降のつばさ教室への通室について説明させていただきます。ご協力をお願いいたします。

### ==== 3月の予定 ====

体育活動	3月 2日（火）、4日（木）、16日（火）、18日（木）、23日（火）
外国語活動	3月 3日（水） 11:00～12:00                      10日（水） 13:00～14:00 17日（水） 13:00～14:00
卒業遠足	3月 9日（火） 新国立美術館の「かようびじゅつかん」を見学します。
卒業生を送る会	3月11日（木） 午前中にスクラップブック作りをし、午後に卒業生を送る会をします。